PEUT-ON FINANCER LA SECURITÉ SOCIALE ?

Budget 2010 de la Sécurité sociale :

Budget SS 2010	PRÉVISIONS de recettes*	OBJECTIFS de dépenses*	SOLDE*
Maladie, prévention, hôpital	164,6	179,1	- 14,5
Vieillesse, veuvage	182,4	195,0	- 12,6
Famille: allocations familiales, logement	50,1	54,5	- 4,4
Accidents du travail et maladies professionnelles	12,1	12,9	- 0,7
Toutes branches (hors transferts entre branches)	403,7	435,9	- 32,2

^{*} en milliards d'euros

Pourquoi le MEDEF n'a jamais accepté la Sécurité sociale ?

- Les cotisations sociales prélevées sont réparties et dépensées immédiatement
- Les 400 milliards € échappent aux assurances privées, aux banques, à la Bourse
- Il y a plus de 30 mds € d'exonérations de cotisations sociales « patronales ». Le MEDEF en veut (et obtient) toujours plus

2

Les cotisations sociales, c'est quoi?

C'est une partie du salaire qui, au lieu d'être versée immédiatement, est versée à la Sécurité sociale. Les 2 parties (salariale et patronale) sont du salaire, qu'on dit socialisé car il est mis en commun et versé à ceux qui en ont besoin.

<u>w patronales »,</u> c'est baisser les salaires.

Ce que le gouvernement veut: la régression sur toutes les branches de la Sécurité sociale

- Parce que N. Sarkozy s'est engagé à revenir dans les critères du Pacte de stabilité européen en 2013. Il faudrait dégager 100 mds €, dont au minimum 50 mds € à économiser chaque année sur la Sécurité sociale, les services publics, les aides aux plus démunis (appelées niches)
- Parce que diminuer les remboursements, les retraites... oblige ceux qui le peuvent à prendre des assurances privées
- Parce qu'il continue sa politique d'exonérations de cotisations sociales patronales (30 mds €), plus les exonérations d'assiette (intéressement, participation, stock options), parce qu'il refuse d'augmenter les cotisations patronales, réduit la taxe professionnelle, la TVA sur la restauration, l'impôt sur les sociétés...
- Parce qu'il y a environ 5 millions de chômeurs
- Parce que les femmes ont un salaire plus bas que les hommes
- Parce que la part des salaires dans la valeur ajoutée a baissé considérablement, diminuant énormément les cotisations.

PEUT-ON FINANCER UNE SÉCURITE SOCIALE RÉPONDANT AUX BESOINS ?

OUI : C'EST UNE QUESTION DE CHOIX POLITIQUE

- Augmenter le SMIC, les salaires, développer de vrais emplois, en CDI, assurer l'égalité entre femmes et hommes, arrêter la suppression de fonctionnaires et de services publics...
- Revenir sur les exonérations de cotisations patronales, faire cotiser au même niveau intéressement, participation, primes...
- Les différentes organisations ont des propositions complémentaires (taxation des revenus financiers...) permettant largement de financer la Sécurité sociale

IL EST PLUS FACILE DE FINANCER
LA SÉCURITE SOCIALE, L'HÔPITAL,
LES RETRAITES, QUE DE CONCOCTER
DES PLANS D'AUSTERITÉ SANS FIN

LA SANTÉ N'EST PAS UN COÛT, MAIS LE MEILLEUR INVESTISSEMENT